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登米市教育委員会会議録 

会議の名称 平成２２年第１３回登米市教育委員会９月定例会議 
開催日時 

 

 

平成２２年９月２４日（金） 

午後２時００分 開会 
午後５時１１分 閉会 

開催場所 登米市中田庁舎 教育長室 
委員長氏名 委員長 畠山信弘 

出席委員氏名 

 

 

 

 

委員長 畠山信弘 
委員長職務代行者 久保泰宏 
委員 橘智法 
委員 小野寺範子 
教育長 佐藤壽昭 

欠席委員 なし 
傍聴者 なし 

事務局職員氏名 

 

 

 

 

 

教育次長（学校教育担当） 中津川定幸 

教育次長（社会教育担当） 阿部静男 
理事 永浦敬悦 
学校教育課長 伊藤 勉 
活き生き学校支援室長 金野 勉 
生涯学習課長 千葉幸弘 
参事兼教育総務課長 及川一夫 

書記 教育総務課 課長補佐 千葉 祐宏 

議題 

報告第１６号 一般事務報告について 

報告第１７号 専決処分の報告について（職員の懲戒処分について） 

報告第１８号 専決処分の報告について（職員の人事について） 

報告第１９号 
専決処分の報告について（教育に関する事件の議案に係る

意見の聴取について） 

報告第２０号 
専決処分の報告について（平成２２年度登米市一般会計補

正予算（第４号）に対する意見聴取について） 

報告第２１号 
専決処分の報告について（平成２１年度登米市一般会計歳

入歳出決算に対する意見聴取について） 
報告第２２号 「登米市の教育 通信簿」の取りまとめ結果について 

議案第２８号 登米市立幼稚園預かり保育実施要綱の一部を改正する告示

について 

議案第２９号 登米市スポーツ振興審議会委員の委嘱について 

会議結果 

 

報告第１６号 承認 

報告第１７号 承認 
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報告第１８号 承認 
報告第１９号 承認 
報告第２０号 承認 
報告第２１号 承認 

報告第２２号 承認 

議案第２８号 決定 

議案第２９号 決定 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

及川参事兼

教育総務課

長 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

開会（午後２時００分） 

 教育委員会議の開会を宣言し、本日の議事日程に基づき会議を

開く旨を告げる。 

  

前回会議録の承認を求めます。 

 

（８月２０日の会議録を朗読） 

  

  

 会議録の朗読が終わりました。この内容についてご異議ありま

せんか。 

 

 （「なし」の声あり） 

  

 ご異議がないものと認め、朗読のとおり承認することとします。

  

会議録署名委員の指名を行います。 

委員長から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

  

 ご異議がないようですので、１番久保委員、３番小野寺委員に

お願いします。 

  

日程第１、報告第１６号「一般事務報告について」を上程しま

す。「教育長の一般事務報告について」教育長から報告をお願いし

ます。 

 

（一般事務報告について、平成２２年８月２０日から９月２３

日までの会議・行事出席状況やその概要などについて、別紙資料

に基づき報告する） 
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畠山委員長 

 

 

久保委員 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

橘委員 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

 教育長の一般事務報告が終わりました。この件についてご質問

ありませんか。 

  

 ９月定例会で一般質問のあった「児童虐待防止」と「小学校に

農業科を」についてお聞かせください。 

 

「児童虐待防止」については、テレビ・ラジオで虐待について

報じられているが、登米市では大丈夫かという趣旨の質問でし

た。教育委員会の答弁としては、スクールカウンセラーを設置す

るとともに、校長、園長などが常に生徒の様子・状態に注意を払

い、変わりがないかなどの対策を講じ、虐待の未然防止に万全を

期している旨、答えております。 

「小学校に農業科を」につきましては、農業科を小学校に置く

ことは、カリキュラム上できない旨を説明し、農業体験について

は、どの学校も総合学習の時間に実施していることを説明しまし

た。 

 

 質問ではないのですが、アートトリエンナーレが新聞やテレビ

で報道され、広報に力を入れているという感想をもちました。よ

り多くの人に見に来てほしいと思います。 

 

 その他、ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第１６号「一般事務報告につ

いて」は、報告のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第１、報告第１６号「一般事

務報告について」は、報告のとおり承認することとします。 

 

日程第２、報告第１７号「専決処分の報告について（職員の懲

戒処分について）」を上程します。 

 

（職員の懲戒処分のため非公開） 
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畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

畠山委員長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

阿部教育次

長 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

阿部教育次

長 

 

橘 議員 

 

 

阿部教育次

長 

 

 

畠山委員長 

 

日程第３、報告第１８号「専決処分の報告について（職員の人

事について）」を上程します。 

 

（職員の人事のため非公開） 

 

暫時休憩します。 

 

（午後２時４５分から午後２時５５分まで休憩） 

 

休憩前に引き続き会議を開きます。 

 

日程第４、報告第１９号「専決処分の報告について（教育に関

する事件の議案に係る意見の聴取について）」を上程します。 

説明を求めます。 

 

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別紙資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。報告第１９号「専決処分の報告について

（教育に関する事件の議案に係る意見の聴取について）」につい

て、ご質問ありませんか。 

 

「損害賠償の額を定め、和解することについて」ですが、相手

方は転校したのですか。また顧問弁護士はどこの方ですか。 

 

転校しております。弁護士は仙台市の方で、登米市の顧問弁護

士です。 

 

議会の議決も得たようですが、いつ和解が完了するのでしょう

か。 

 

１０月１日に和解契約を締結する予定で、２０日までには損害

賠償金をお支払いしますので、その日で完了することになりま

す。 

 

登米市東和交際交流センターの管理のため、職員を何人張り付

けるのですか。 
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阿部教育次

長 

 

小野寺委員 

 

 

 

 

中津川教育

次長 

 

 

久保委員 

 

 

 

中津川教育 

次長 

 

畠山委員長 

 

 

中津川教育

次長 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

登米市東和国際交流センターは、米川公民館で管理することに

なりますが、どちらも指定管理になります。 

 

登米市公民館条例の一部改正の比較表で、１４条の「使用料」

を「利用料」に読み替える条文で、現行は第９条から第１１条ま

でとなっていますが、改正では第１０条から第１１条までとなっ

ていて、第９条が入っていないのはどうしてですか。 

 

「使用料」は市長が定めることになっており、指定管理者が取

り扱う場合は「利用料」となります。第９条は、「使用料」につ

いて定めていますので、読み替えを行いません。 

 

登米市公民館条例の一部改正で、施行月日が平成２２年４月１

日となっていますが、であれば、今一部改正をするのは、遅いの

ではないでしょうか。 

 

この条例そのものは、平成２２年４月１日に施行されておりま

す。今回の一部改正はアンダーラインの部分のみの改正です。 

 

経過措置で、この条例の施行の日前とありますが、いつまで遡

れるのですか。 

 

議会の議決の日です。 

 

 

その他、ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第１９号「専決処分の報告に

ついて（教育に関する事件の議案に係る意見の聴取について）」

は、報告のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第４、報告第１９号「専決処

分の報告について（教育に関する事件の議案に係る意見の聴取に

ついて）」は、報告のとおり承認することとします。 
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畠山委員長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

中津川教育

次長・阿部

教育次長 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

中津川教育

次長 

 

畠山委員長 

 

中津川教育

次長 

 

久保委員 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

畠山委員長 

 

 

日程第５、報告第２０号「専決処分の報告について（平成２２

年度登米市一般会計補正予算（第４号）に対する意見聴取につい

て」を上程します。 

説明を求めます。 

  

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別紙資料に基づき説明） 

 

 

 

説明が終わりました。報告第２０号「専決処分の報告について

（平成２２年度登米市一般会計補正予算（第４号）に対する意見

聴取について」について、ご質問ありませんか。 

 

ふるさと応援寄附金で、学校指定がある場合は、指定どおりに

するのですか。 

 

はい。指定された学校で自由に使っていただきます。 

 

 

本年度、このような例は、他にもありましたか。 

 

米川小学校や石森章太郎ふるさと記念館にもいただいておりま

す。 

 

例えば、特定の学校にエアコンを寄附することは可能でしょう

か。また、可能な場合は、電気の容量を増やさなければならない

と思いますが、それはどう対応するのでしょうか。 

以前に保健室にエアコンがないことを聞いた人が、エアコンを

寄附しようとしたが、電気代のこともあり、学校でも迷ったとい

う話を聞きました。 

 

寄附は可能です。電気の容量増加については、市で対応するこ

とになります。 

 

一部の学校だけに設置し、また、電気代も市費で支払うことは

問題ではないでしょうか。 
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佐藤教育長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

中津川教育

次長・阿部

教育次長 

 

畠山委員長 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

教育を受けるのに、よい環境になるのであれば、寄附を受ける

べきだと考えます。ただ、自分の孫や子どもの教室にというわけ

にはいかないと思います。寄附をいただいた場合は、保健室など

への設置を検討することになると思います。 

 

その他、ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第２０号「専決処分の報告に

ついて（平成２２年度登米市一般会計補正予算（第４号）に対す

る意見聴取について」は、報告のとおり承認することにご異議あ

りませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第５、報告第２０号「専決処

分の報告について（平成２２年度登米市一般会計補正予算（第４

号）に対する意見聴取について」は、報告のとおり承認すること

とします。 

 

日程第６、報告第２１号「専決処分の報告について（平成２１

年度登米市一般会計歳入歳出決算に対する意見聴取について」を

上程します。 

説明を求めます。 

  

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別紙資料に基づき説明） 

 

 

 

説明が終わりました。報告第２１号「専決処分の報告について

（平成２１年度登米市一般会計歳入歳出決算に対する意見聴取に

ついて」について、ご質問ありませんか。 

 

準用保護児童数が小学校で市外が３人、中学校で市外が４人と

なっていますが、どこから来ているのでしょうか。 

 



 - 8 -

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

伊藤学校教

育課長 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

及川参事兼

教育総務課

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

伊藤学校教

育課長 

 

 

 

 

 

 

 

小学校ですが、若柳から２名、涌谷から１名で計３名、中学校

は若柳から１名、瀬峰から２名、涌谷から１名で計４名となって

おります。 

 

２１年度の決算に当たり、成果と課題を聞かせてください。 

 

暫時休憩します。 

 

（午後４時２５分から午後４時３５分まで休憩） 

 

休憩前に引き続き会議を開きます。 

 

教育総務課では、国の緊急経済活性化対策によりデジタルテレ

ビのアンテナや太陽光パネルの設置、また繰越事業で新田第一小

学校の解体、米山東小学校の体育館の屋根改修工事、小学校・幼

稚園の遊具の改修など学校の環境整備のほか、仙台学寮の屋上の

防水工事も実施しております 

さらに、新規政策事業で学校給食費の徴収嘱託員を１名増員し、

現在２名で、給食センター所長等と連携し、徴収に努めた結果、

２１年度は２０年度を上回る徴収率を達成することができまし

た。４パーセントの未納がありますので、それらを徴収するきっ

かけができたと思います。 

 作文・論文コンクール、秋の風景画コンクールに数多くの出品

をいただきました。本年度も実施していきたいと思います。絵画

コンクールは秋にこだわらず登米市の風景画コンクールとして実

施し、新しい取り組みとして成果が出てきるものと思います。 

課題としては、学校給食の地産地消の推進で、野菜は地元産の

物を利用できているのですが、魚介類などの加工品などについて

は県外から調達しており、苦慮しております。 

 

学校教育課では、最大の目標は学力の向上であり、「登米っ子学

習」を全学校で取り組んでおります。成果としては、家庭学習の

時間が確実に上がってきています。ただ全国平均にはもう一歩で

すが、学力向上に向けての家庭学習の週間が少しずつ身について

いると思います。 

設備関係では、デジタルテレビを教室に入れることができまし

たので、有効利用を推進していきたいと思います。 

また、長崎の「ピースフォーラム」への参加、ＡＬＴの各中学

校への１名ずつの配置、食材カルタの作成などの新規事業・追加
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千葉生涯学

習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金野活き生

き学校支援

室長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

事業に取り組みました。平和教育を継続して市内に広げていきた

いと思います。 

課題としては、学力の向上であり、継続して取り組んでいきた

いと考えております。 

 

生涯学習課の成果としては、ハードでは平成１９年から取り組

んでおりました豊里複合施設と、岩手宮城内陸地震で被害を受け

ました南方就業改善センターが本年３月に完成したことです。 

ソフト面では、今年１月に登米総合型地域スポーツクラブが設

立されたことと、米山地区の公民館の指定管理者制度が４月から

スタートできたことです。また放課後の児童の安全対策として浅

水小学校で放課後子ども教室が４月から開設できたことです。 

文化振興では、昨年１０月４日にオープン記念式典を行いまし

た高倉勝子美術館の入館者数が、年度内に１万人を超えるなど、

完成が大きな成果となりました。文化財の関係では、登米市文化

財５０選ということで、２４２ある登米市の文化財の中から、登

米市を代表する５０の文化財の選考を行っております。 

課題としては、ハード面では国の交付金事業で南方、北方の環

境改善センター等の耐震改修工事の取り組みが課題となります。

ソフト面では、迫、南方、東和の九つの公民館の指定管理者制度

の導入、及び東和、津山、米山の総合型スポーツクラブの年度内

の設立に向け取り組んで参ります。文化振興では、各種企画展の

内容充実と集客の面での工夫を考えていきたいと考えています。

 

昨年、落ち着かない中学校がありましたが、スクールサポータ

ーの導入により、落ち着きを取り戻したようです。暴力行為はゼ

ロとなりました。不登校については小学校４名、中学校は７３名

で一昨年と比べ、中学校でわずかな減少ですが、今年は半減とな

っています。 

 

その他、ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第２１号「専決処分の報告に

ついて（平成２１年度登米市一般会計歳入歳出決算に対する意見

聴取について」は、報告のとおり承認することにご異議ありませ

んか。 
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畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

及川参事兼

教育総務課

長 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

伊藤学校教

育課長 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第６、報告第２１号「専決処

分の報告について（平成２１年度登米市一般会計歳入歳出決算に

対する意見聴取について」は、報告のとおり承認することとしま

す。 

 

日程第７、報告第２２号「「登米市の教育 通信簿」の取りまと

め結果について」を上程します。 

説明を求めます。 

  

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別紙資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。報告第２２号「「登米市の教育 通信簿」

の取りまとめ結果」について、ご質問ありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第２２号「「登米市の教育 通

信簿」の取りまとめ結果について」は、報告のとおり承認するこ

とにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第７、報告第２２号「「登米市

の教育 通信簿」の取りまとめ結果について」は、報告のとおり

承認することとします。 

 

日程第８、議案第２８号「登米市立幼稚園預かり保育実施要綱

の一部を改正する告示について」を上程します。 

説明を求めます。 

  

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別紙資料に基づき説明） 
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畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

伊藤学校教

育課長 

 

畠山委員長 

 

伊藤学校教

育課長 

 

小野寺委員 

 

及川参事兼

教育総務課

長 

畠山委員長 

 

中津川教育

次長 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

説明が終わりました。議案第２８号「登米市立幼稚園預かり保

育実施要綱の一部を改正する告示について」について、ご質問あ

りませんか。 

 

この預かり保育をするに当たって、園舎の改造及び職員の増員

はするのですか。 

 

園舎はそのままです。職員は担当を設けます。 

 

 

中田幼稚園は、４、５歳児で何人いますか。 

 

園児数の資料は、今ありませんが、アンケート調査した時の資

料では、年少児の保護者は５３名います。 

 

預かり園児何人に先生１人が付くのですか。 

 

３歳児以上については、２０人に１人となっています。 

 

 

幼稚園も同じですか。 

 

設置基準は、幼稚園と保育園は違います。預かりは、登米市で

定めた基準で２０名に１人です。幼稚園教育のサービス部分です

ので、３，５００円ずつ負担をいただきます。 

 

その他、ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第２８号「登米市立幼稚園預

かり保育実施要綱の一部を改正する告示について」は、原案のと

おり決定することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第８、議案第２８号「登米市

立幼稚園預かり保育実施要綱の一部を改正する告示について」

は、原案のとおり決定することとします。 
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畠山委員長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

千葉生涯学

習課長 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

日程第９、議案第２９号「登米市スポーツ振興審議会委員の委

嘱について」を上程します。 

説明を求めます。 

 

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別紙資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。議案第２９号「登米市スポーツ振興審議

会委員の委嘱について」について、ご質問ありませんか。 

 

名簿を見ますと、スポーツ振興審議会委員という役職から考え

ると、ご高齢と感じる方が見受けられますが、今後補充をする場

合は、新しい風を送るような方を入れてもいいのかなと思いまし

た。 

何か、ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第２９号「登米市スポーツ振

興審議会委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することに

ご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第９、議案第２９号「登米市

スポーツ振興審議会委員の委嘱について」は、原案のとおり決定

することとします。 

 

次回の会議の日程は、１０月２２日（金）午後２時から行うこ

とにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の会議の日程は、１０月２２

日（金）午後２時から行うことに決定することにします。 

 

閉会（午後５時１１分） 




